
新闻爆料、

民生投诉、

传播正能量，

请联系民生记者！

扫

描

二

维

码

□

郭靖

□

本报记者马童文
/

图

2016

年
6

月
23

日
星期四

社会周刊电话：

0376-6203005

邮箱：

xyrbmsb@126.com

□

本报记者马童

策划：刘翔责编：何海荣审读：晓燕组版：徐冉

□

本报记者刘翔马童

一周市长热线回应

6

月
21

日，记者收到市长热线办公
室邮件， 介绍了一周以来市长热线接
线和问题解决情况，摘要如下：

息县英伦小镇响应业主诉求接通
自来水

息县城关镇张先生反映， 息县英
伦小镇生活用水水质浑浊、发黑，严重
影响小区住户日常饮用水安全， 请求
督促解决。

接电后， 市长热线办公室立即通
知息县县政府（电话：

5957693

）办理。

经查，反映情况属实。该小镇建设开发
商为节约资金， 未向自来水公司申请
安装自来水， 而是在小区内打自备井
满足小区居民用水需求。 经息县住建
局督促， 该小区物业已和息县公用事
业服务中心沟通协调， 为小区居民安
装自来水。目前，相关工程正在施工，

息县住建局将进行严格监管， 确保最
短时间内完成施工。经回访，反映人对
办理结果表示满意。

潢川贵潢小区加开大门保出行通畅
潢川县刘先生反映， 该县旱湖路

农贸市场内经常交通拥堵， 市场内住

户出行困难，希望加强管理。

接电后， 市长热线办公室立即通
知潢川县县政府（电话：

3931650

）办
理。经查，反映情况属实。旱湖路农贸
市场位于贵潢小区院内， 始建于

2006

年， 因小区内居民购买各类交通工具
的不断增多， 原有出行通道已不能满
足日常出行需要。 经潢川县市场发展
服务中心协调， 贵潢小区物业已打通
该小区东门，用于居民出行。同时，县
市场发展服务中心实行日常巡查制
度，确保交通通畅。经回访，反映人对
办理结果表示满意

公共自行车建好更需管好

据本报近日报道，我市推行公
共自行车已有两年多，目前已运行
有

51

个站点，

1000

多辆自行车，今
年将实现城区公共自行车全覆盖。

但日常使用中，自行车屡屡遭到损
坏、被盗，或有一些社会车辆“鸠占
鹊巢”，导致有些无法正常使用。

公共自行车本是一项惠民工
程，却出现“很受伤”的境况，让方
便成了不方便， 不免让人感慨。环
顾左右，其他城市的公共自行车也
出现不少这样的窘境。有人把问题
的原因归结为，部分市民文明素质
不高、自行车多维修保养难、站点
范围广管理人员少，等等。但无论
是哪种原因，都不同程度折射出管
理的漏洞。

建好容易，管好难。公共自行
车城区全覆盖，被列入我市今年的
“十大实事”之一。在建设城市公共
自行车站点，有关部门在政策上与
资金上给予了大力支持，目前确点
和建设推进顺利，预计今年可全部
完成。然而，要管理好公共自行车，

不仅是今年的事情，更是未来需常
抓不懈的事。 这样一个点多面广、

细致漫长的过程，没有常态化的管
理制度， 缺乏有效的监管措施，不
去从严落实，恐难以实现公共自行
车为市民办实事的初衷。这就需要
有关部门拿出更多的管理智慧，在
建好公共自行车的同时更要管理
好。

当然， 公共自行车的管护，还
离不开市民的爱护。 作为公共设
施，一些人抱有“反正不是自己的，

坏了别人修理”的心理。殊不知，公
共自行车建设的投资实际来源于
每位市民， 是属于大家的共有资
产，每个人既是受益者，同时也是
公共自行车的主人，有维护好它的
义务。试问，如果自己的自行车，谁
还忍心损坏它？反过来，在爱护它的
同时又方便了自己，何乐而不为呢？

一项惠民的公共事业能前行
多远，靠得更多的是有效的管理和
市民的爱护。笔者希望，政府有关
部门与市民共同牵手努力，带上管
护与文明上路，让我市的公共自行
车驶得更远。

烈日下的环卫工

夏至刚过，天气越来越热，人们
越来越懒得出门。

6

月
20

日， 记者走到炎热的街
头， 很多路段都能见到环卫工人忙
碌的身影。

64

岁的卢心珍在平桥世纪广场
当清洁工， 她每天出门时都会带上
半壶凉开水， 有时还会放一些去火
茶，她的大水壶能装

1.5

升，每天要
回家装

4

次水。

“有时水喝完来不及回去，也会
买矿泉水喝。”卢心珍说，“不过很少
这样，也经常会有人给我送水喝。”

卢心珍从来不会喝矿泉水之外
的饮料，她甚至不喝冷饮，一方面舍
不得花钱，一方面喝过后更觉得热，

还吃不好饭。

51

岁的段立芳，负责龙江路
200

米路段，她每月的工资
1450

元。

“实际领不到这么多。” 段立芳
说，“检查时卫生不过关还会扣钱。”

段立芳他们以前属平桥环卫
所管，去年实行市场化，属清尘环
保公司管理。因为总担心卫生做得
不好会被扣钱，段立芳从来不敢懈
怠，她几乎没在家睡过午觉，总是
午饭后收拾一下家务就又走上街
头。

60

岁的曹朴秀在河区申碑路
清扫道路，她的路段有个蔬菜市场，

每天
11

点钟是她的劳动高峰期，她
必须尽快将路边的蔬菜垃圾清扫干
净，不然就会散发出臭味。

“天热了，要不多大会儿一些丢
弃的菜叶就会发臭。”曹朴秀说，“干
的就是这活儿， 就得在它发臭前扫
干净。”

无论在烈日下，还是在时时光
顾的阵雨下， 清洁工人一样劳碌
着。

曹朴秀说：“下雨也得保持街道
卫生啊！ 对我来说， 下雨前不扫干
净，浸了雨水的垃圾更难清理。”

强降水考验城市服务功能

6

月
20

日夜间的雷雨大作， 令很
多人心悸不已，极端天气下城市是否
令生活更美好，再一次考验了城市管
理者。

6

月
21

日一早， 记者走访了市
区几处暴雨时容易内涝的地方。平
桥龙江路金波湾一带仍是典型的
积水区，也是“小伙伴们”在各自空
间里晒出看海照片的焦点，很多汽
车不及开走而在此趴窝。

上午
10

时的一阵中雨，中心大道
和龙江路交叉口再次出现约

20

厘米
深的积水， 车辆通过时溅起一片水
花。而长安东路

358

小区围墙外，雨停
后很久人行道仍然“溪流潺潺”，还见
有人在水中打捞冲掉的车牌。

在平桥区幸福路口，记者找到此
前投诉生活污水无处排放的居民刘
女士。

“情况还算乐观， 昨夜那么大的
雨也没有水进屋里。” 刘女士说，“前

段时间办事处的人整理了一次下水
道。”

记者沿
5

月
12

日本报报道“污
水横流幸福路” 中的阳沟一路走
下， 未发现两边民居有被淹的痕
迹。走到排水的最低洼处，居民张
大爷证实昨夜没有雨水漫进家中。

上午
11

点前后，羊山新区的各主
要道路已见不到雨后积水。

“这边也经常挖沟改扩建下水道
的。” 一位出租车司机说，“情况正在
变好，但是像昨夜那样的暴雨，一些
低洼地带肯定不行，尤其是一些涵洞
和立交桥下面，水走不及。”

近几年， 随着夏季强降水的多
发， 很多城市开始流行看海的说法，

这种冷笑话式的思维多少显示了人
们的无奈，也为城市服务功能建设提
出了更高要求。

那位出租车司机说：“我们也不
能说下大暴雨的时候不能有积水，一
方面能尽快排走，一方面要有预案可
以避免大的损失。”中心大道和龙江路交叉口

家庭装修要兼顾用气安全

本报讯（记者刘翔）进入夏
季， 家庭装修也迎来了高峰期，有
些用户为了美观，在装修时会选择
将燃气立管包裹住，这样既不能保
证通风， 出现问题也不便维修。那
么那些正在使用管道燃气的家庭
如何兼顾装修美观和用气安全呢？

近日记者走访了信阳富地燃气有
限公司安技部工程师郑超，他对正
在装修和准备装修的住户给出了
以下建议：

家庭装修时住户不能将立管
包住，应选择能通风或者可拆卸的
方式进行处理。同时，户内燃气管
道应明设，不得埋入地板下或天棚
中。同时，在装修过程中，严禁用户
为了方便私自维修、拆卸、改动燃
气管道。用户如需拆除、改装、迁移
燃气主管道以外的燃气设施，请到
燃气公司办理管道改线申请，由具
有安全资质的专业人员入户检查
合格后再进行改装。此外，在燃气
管道附近进行装潢施工时，还要特
别小心，不要损坏管线、阀门开关，

以避免燃气泄露而发生意外。

天然气管道应与电源插座、开
关等保持一定的距离，严禁将电线
缠绕在燃气管道上，避免产生电火
花引起事故。灶具下不能垫放易燃
物，并要经常对灶具下面的油污进
行清理。 长时间不使用燃气时，应
将灶前阀门关掉， 切断气源开关。

用户还可自行对天然气管道及设
备进行检查：用肥皂水涂在管道的
接头，表、灶的开关等处，漏点处会
吹起气泡。

最后郑超提醒住户如果发现
天然气泄漏，应采取以下措施：

一是立即关闭燃气器具开关、

关表前阀。

二是勿动电器开关。

三是打开门窗。 让空气流通，

以便降低天然气浓度，避免发生危
险。

四是立即离开漏气场所，阻止
无关人员靠近，并及时拨打信阳富
地燃气有限公司热线：

0376 -

6263939

红火热闹秀出中国风

中式复古婚礼渐流行

前几日，一场美国新郎跨马游
街迎娶信阳女孩的中式婚礼，在信
阳这座小城引起了不小的轰动，而
就在昨天，平桥区胡店乡的一对新
人也选择用具有中国风韵味的婚
礼，来纪念自己的爱情。记者走访
我市多家婚庆公司了解到， 近年
来，我市不少新人厌倦了千篇一律
的西服婚纱、 玫瑰花车的西式婚
礼，带有民族风俗礼仪文化的中式
复古婚礼正日益受到他们的青睐。

昨日上午，在平桥区胡店乡的
街道上，一支传统的中式迎亲队引
起了路人的关注。一对大锣“当当”

开道，迎亲的人坐在披着红绸的大
马上，一顶花轿由身着红色中式服
饰的

8

位轿夫抬着，好不热闹。

顺利接回新娘后，婚礼正式开
始。婚礼现场整体以中国红为主色
调，正中为红毯。开始时，身着状元
服的新郎缓缓向新娘走去，新娘穿
戴凤冠霞帔，用红盖头遮面，一副
娇羞模样。却扇礼、执手礼、结发
礼、 射箭……主持人穿着大红马
褂， 抑扬顿挫地宣读各种礼制，现
场严肃而庄重。“太好玩了，第一次

见到这种形式的婚礼。” 现场道贺
的王女士说。

当天结婚的一对新人名叫孙
权好和黄明月。新郎孙权好告诉记
者，之所以选择中式婚礼，刚开始
是出于好玩的心理。“但是，整场婚
礼做下来很吸引人眼球，亲朋好友
也挺满意， 我觉得比起西方婚礼，

咱们国家的婚礼习俗更具文化底
蕴。”孙权好说。

记者从我市多家婚庆公司了
解到，如今，中西混搭、全中式的婚
礼在

80

后、

90

后新人中已经不算新
鲜， 看腻了奢华隆重的西式婚礼，

不少新人开始喜欢上传统的中式
复古婚礼。

“传统的中式民俗婚礼吹拉弹
唱样样有，古朴、喜庆热烈，再加上
现在的年轻夫妻追求个性与独特，

中式婚礼正成为一种流行趋势。”

孙权好婚礼策划师刘先生说。位于
解放路上的一家婚庆公司负责人
吴先生告诉记者， 今年一二月份，

该婚庆公司接的多场婚礼中，中式
婚礼占到三分之一以上。“我们也
在不断完善中式婚礼的礼制，争取
让大家对中国传统文化礼仪有更
多了解。”

6

月
18

日，天气酷热难耐，但信阳大别山志愿者协会的志愿者按照计划，来到震雷山开展环保活动。

协会
30

多名志愿者一起登上震雷山，他们有的拿夹子，有的拿袋子，相互分工配合，历时两个多小时，将
沿途的垃圾全部捡拾干净。尽管大家都热得汗湿了衣服，但看到在自己的努力下，景区的环境变干净了，

都感到非常欣慰。 本报记者刘翔摄

随着夏季到来，

因出外游泳发生意外
的情况不断增多。日
前， 光山县红十会工
作人员走进该县富邦
集团， 使用模拟人给
员工进行各种应急救
护知识的讲解和培
训， 以及因溺水等意
外伤害的自救与互
救， 提高大家的急救
技能。

本报记者
孟磊摄

独生子女证要停办？

仍可继续办理

近段时间，“

6

月底将停办独
生子女证” 的消息在全国多地疯
传， 让一些独生子女的父母紧张
起来。

6

月
20

日， 河南省卫生计生
委相关负责人明确表示， 我省没
有这样的规定，

6

月底也不会停办
《独生子女父母光荣证》（以下简
称独生子女证），符合条件的可以
继续办理。

网传的这条消息称， 到
6

月
30

日止
,

独生子女证将永久停办，彻
底退出历史舞台，并提醒市民“这
个证是全国通用的，国家给这一代
独生子女还有老人不少政策

,

没有
办理的赶紧办理”。 不少市民在转
发时也存有疑问，同时“求证实”。

网上搜索发现，该条消息在上
海、天津、安徽、黑龙江、浙江等地
广为传播， 引起不少家长紧张。此
后，这些地方的卫生计生部门出面
辟谣，表示停办一事不存在。

6

月
20

日上午，在郑州市金水
区鑫苑名家社区， 一名刘姓工作
人员说， 目前还没有接到要停办
的通知。 只要孩子是

2016

年
1

月
1

日前出生的，父母携带户口本、身
份证、结婚证、婴儿出生证明以及

夫妻合影照， 即可到户口所在地
的乡镇人民政府或街道办事处办
理独生子女证， 如果孩子父母双
方均有工作单位的话， 需要单位
盖章。

虽然没有办理的截止期限，但
这位工作人员提醒，随着全面两孩
的放开，独生子女证在将来可能会
退出历史舞台，符合条件的父母应
该尽早办理。

省卫计委相关部门负责人表
示我省没有这样的规定，

6

月底也
不会停办独生子女证，只要是符合
《河南省人口与计划生育条例》规
定的，可以继续办理。

这位负责人进一步解释说，按
照《河南省人口与计划生育条例》

的规定， 对
2016

年
1

月
1

日之前，自
愿终生只生育一个子女，申请领取
独生子女证的， 各地可以继续办
理；领取证书的夫妻，继续享受奖
励，继续在社会保障、集体收益分
配、就业创业、新农村建设等方面
予以优待照顾。

对
2016

年
1

月
1

日以后有生育
行为的公民， 不再办理独生子女
证，今后也不再给予计划生育的奖
励、优待、扶助。

（据《河南日报》）
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本报记者王洋


